

COMUNICADO DEL COMITÉ CENTRAL (línea proletaria) DEL  
PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA (internacional)

Dada la trascendencia de los acontecimientos políticos que se están desarrollando estos días en nuestro país, el Comité Central ha decidido publicar este comunicado avanzando en un breve resumen algunos de los temas que se abordan en un importante y extenso documento político cuya publicación se hará en un plazo corto.

En dicho documento, y partiendo de un análisis bien fundamentado con hechos concretos, se revela entre otras cosas lo que a estas horas son pocos los que lo conocen o sospechan: que Franco no dejó la jefatura del Estado - por "decisión personal", sino que la fue impuesta la interina sustitución. Las cosas habían llegado a un tal punto (por efecto, fundamentalmente, de las oleadas sucesivas de las grandes luchas de masas encabezadas por el proletariado) que la burguesía se ha visto obligada a retirar a Franco para salvar el franquismo sin el cual no puede vivir políticamente. Franco en la jefatura del Estado -y no el franquismo- era ya un estorbo político para los burgueses "renovadores" del fascismo. Pero para salvar el franquismo tenían que intentar salvar al mismo tiempo el mito y el prestigio personal de Franco atribuyendo su sustitución a una "decisión voluntaria y clarividente del caudillo"; y con ello se tranquilizaba además a los incondicionales de Franco. Hay que señalar con fuerza que sin la lucha de masas Franco seguiría en la jefatura del Estado a pesar de sus años, de sus enfermedades y de sus limitaciones políticas.

La lucha dentro del régimen estos días ha sido tan aguda que en la mañana de la sustitución el príncipe permaneció encerrado en la base yanqui de Torrejón hasta que el fascista Arias Navarro resolvió la primera parte del problema decidiendo con el no menos fascista Rodríguez de Valcárcel, presidente de las "cortes" y del "consejo del reino", hacer pública la entrada en vigor del artículo 11 de la ley orgánica. El gobierno ha defendido en este caso, por encima de cualquier otra vinculación -incluida la del clan familiar de Franco- los intereses generales de la burguesía que exigían un mínimo de tranquilidad y cohesión política dentro del régimen para desarrollar sus negocios y enfrentarse con los graves problemas que tienen por delante. Más de una vez habíamos dicho que la lealtad de la burguesía hacia Franco era una cuestión de conveniencia política de clase y últimamente veníamos detectando signos que suponían un cambio en las conveniencias políticas de la burguesía.

Los análisis de S. Carrillo, al no tener en cuenta las clases sino las personas, se han derrumbado como un castillo de naipes, Carrillo no veía, o no quería ver, más que la vinculación de Arias Navarro con Franco pero no la vinculación del fascismo con la burguesía que es la que en la crisis de estos días ha determinado la actuación del gobierno por estar en juego el interés general de esa clase.

Al caer por tierra el análisis de Carrillo lo que ha quedado en pie y al descubierto es su política de colaboración y la de los otros grupos revisionistas enganchados a su "pacto para la libertad". La conferencia de prensa que Carrillo dio el 22 de Julio en París no pudo ser más reveladora de sus proyectos colaboracionistas cuando tuvo que responder a un corresponsal que le preguntó si aceptaría formar parte de un gobierno en el caso de que Juan Carlos le llamara. Carrillo vino a decir -después de hacer muchos "remilgos democráticos"- que si se diera ese caso se lo pensaría, pero que "no cree - que Juan Carlos les llame para formar parte de un gobierno".

En España no estamos asistiendo a los últimos días del fascismo sino a los comienzos del fascismo solapado, vergonzante y con ribetes "liberales" de la etapa monárquica heredera del Fascismo abierto y descarado de la época franquista. La descomposición del fascismo va revistiendo una complejidad que no encaja en los análisis simplistas de los que reducen ese fascismo a cuatro "ultras" aislados en el "bunker".

El punto álgido de la crisis de estos días no ha pasado aún. El clan familiar de Franco está contraatacando para recuperar el terreno perdido. Ahora en las informaciones oficiales coexisten dos lenguajes diferentes: el que se habla desde las cortes fascistas y en el consejo nacional del Movimiento dando por definitiva la sustitución de Franco; y el que utilizan desde la célebre clínica dándole a Franco por recuperado totalmente y con capacidad para resanudar su trabajo. Por otra parte Franco conserva aún el "cabo suelto" de la sucesión con el que tiene "atado y bien atado" a todo su entorno fascista, ya que si a Juan Carlos le pasara "algo" es Franco quien tiene que nombrar otro sucesor. Y no hay que olvidar tampoco que al gobierno y a muchas fracciones de la burguesía les interesa tener a Franco vivo aunque (semi-retirado) como una amenaza para atemorizar.

El fascismo en España está pasando estos días -y en la propia cúspide de su poder- la crisis más original, paradójica y aguda de toda su historia. Buena prueba de esta crisis política es la continua baja que durante estos días están registrando los valores en la Bolsa a pesar de la calma que quieren aparentar en los medios oficiales del régimen.

Cualquier solución que intenten dar a esta crisis agravará aún más, ya sea por un lado o por otro, la crisis general en la que está sumergido el fascismo en España desde hace tiempo. Y si Franco volviera a asumir todas las funciones de la jefatura del Estado, esto precipitaría aún más el proceso de descomposición del fascismo.

El mito de Franco ha pasado a la historia y no precisamente de la forma que el esperaba! Ahora Franco ya no es más que un grotesco y ridículo bufón acabado, un "caudillo en batín" que sonríe bobalicónamente ante los fotógrafos y las cámaras de televisión. Toda la sabiduría política de este asesino se ha reducido a bañar en sangre España organizando las grandes matanzas de obreros y otros antifascistas. Su aprendizaje lo hizo en la criminal guerra colonial contra Marruecos y en la represión contra los mineros de Asturias. Por eso la burguesía puso sus ojos en Franco y le dio el poder hace 38 años; por eso hoy Franco ha dejado ya de ser Franco cuando toda la situación política marcada por el ascenso de la lucha de masas, encabezada por los obreros, le ha impedido utilizar la única política que él conoce: la del baño de sangre. Por lo demás, son bien conocidas su torpeza mental y sus limitaciones políticas sólo superadas, quizás por la idiotez congénita de su sucesor el fascista Juan Carlos de Borbón.

La burguesía de España tiene los representantes que se merece y la revolución proletaria, que llegará a triunfar inexorablemente, acabará de una vez por todas con el dominio de esa clase explotadora y con la tiranía y de magogia de sus representantes!

Como noticia significativa de última hora cabe señalar que, después de que Franco expresara públicamente a través del médico Hidalgo Huerta su voluntad de recuperar la jefatura del Estado, ha aparecido Nuevo Diario declarándose abiertamente partidario de que Juan Carlos siga en sus funciones de jefe de Estado. Hay que tener en cuenta que Nuevo Diario es hoy el portavoz de los sectores más fascistas del Opus Dei y de los carlistas más reaccionarios y arcaicos.

Toda la actual situación política ofrece muchas más posibilidades para a reiciar y extender la lucha contra el fascismo. Por nuestra parte, seguiremos intensificando, desarrollando y mejorando la campaña de denuncia y movilización contra el fascismo utilizando con agilidad los últimos acontecimientos y esclareciendo su significado a la clase obrera y a las masas.

EL COMITÉ CENTRAL (línea proletaria) DEL  
PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA (internacional).

25 de Julio de 1974.